



NÚM. 1

ENERO DE 1942

LA Diputación, conocedora de la importancia que la Agricultura tiene en esta Provincia, no regatea esfuerzos para situar en el plano que se merece esta inagotable fuente de producción. A tal fin ha procedido a la creación de los «Servicios Técnicos de Agricultura», organismo que en su primer año de vida ha estudiado los principales problemas planteados en nuestro agro y viene desplegando gran actividad para darles solución. Se han establecido campos de experimentación instalados en las comarcas en que por su especial ecología se constituyen en centros de máxima actividad de las producciones más características. Ha puesto en funcionamiento la Granja Agrícola Experimental, vivero de semillas selectas y de reproductores escogidos para difundir mejora. Semanalmente alecciona a los agricultores mediante un noticiario agrícola que se radia todos los domingos y últimamente va a difundir modernos conocimientos agri-

colas mediante la publicación de estas hojas divulgadoras en que serán estudiados temas de vital interés para nuestro agricultor.

En estas hojas divulgadoras, cuya publicación hoy iniciamos, figurará una sección de consultas, en la cual serán contestadas las preguntas que sobre materia agrícola el agricultor desee formular.

La publicación de estas hojas será mensual y su distribución gratuita para todos aquellos agricultores que las soliciten.

Al establecer este nuevo servicio, la Diputación sólo siente un deseo: que el contenido de estas HOJAS sea provechoso y redunde en una mejora de nuestra agricultura provincial.

## LA RECOLECCION DE LAS ACEITUNAS

Se está terminando la recolección de aceitunas, operación muy entretenida y pesada por coincidir con un tiempo de frío y humedades.

En algunas regiones españolas se practica el sistema llamado vareo, consistente en golpear mediante un largo palo las ramitas de los olivos para que las aceitunas se desprendan de los árboles. En otras zonas es empleado un procedimiento mixto; se golpean los ramos altos de los olivos y las aceitunas de sus ramos bajos se recogen a ordeño. Conocemos perfectamente en esta provincia el procedimiento de ordeño a mano por ser el único que se emplea y el más aconsejable.

Con el vareo se destruyen gran número de ramitos nuevos que son los encargados de dar fruto en el año siguiente y además se magulla el fruto. Este fruto si no puede destinarse inmediatamente a la fabricación se obtiene de él un aceite de mala calidad.

Con frecuencia entre agricultores se oye lo siguiente: ¿Qué tal amigo la recolección de aceitunas? Bien, a no ser por las muchas que debemos recoger del suelo. El recoger las del suelo me tiene aburrido, de tanto agacharme al final del día me duele el espinazo que parece me lo hayan roto a palos.

Tienen razón estos sufridos agricultores, la recogida de aceitunas del suelo resulta operación lenta y penosa. Esta causa eleva en mucho el coste de recolección de este fruto.

Para evitar trabajos en la recogida de las aceitunas caídas se debe procurar desbrozar y mantener bien limpia de hierbas la superficie de proyección de la copa del árbol y al mismo tiempo se tendrá la tierra bien trabajada y allanada al objeto de que el fruto no se esconda entre la maleza y los gruesos terrones.

Hemos visto cómo algunos agricultores cuidadosos practican esta operación y observando los buenos resultados que con ella consiguen, puede calcularse que en tierras preparadas en la forma indicada el coste de la recogida de las aceitunas del suelo queda reducido en más de la mitad.

Es recomendable que las aceitunas caídas se separen de las recolectadas a ordeño, las primeras no son sanas como las últimas y por ello el aceite obtenido es de calidad inferior.

Este fruto, sobre todo si es mojado, como así suele ocurrir con frecuencia, debe disponerse en una capa de poco espesor para que se seque bien, pues al envasarlo sin previa desecación se originan fermentaciones y enmohecimientos.

Recomendamos que a ser posible, el fruto recogido se destine cuanto antes a la fabricación de aceite, el retenerlo no significa ninguna ventaja y siempre motiva la obtención de un aceite de calidad inferior y de mala conservación.

**Agrícultor:** Si en el momento de la cosecha de aceitunas tienes limpia de malas hierbas y bien allanada la superficie de la tierra de debajo de tus olivos, la recolección del fruto te resultará menos costosa y conseguirás un mejor aceite.

Practicando la operación indicada se ahorrarán en la recolección unas 80 pesetas por hectárea, en las setenta mil hectáreas de tu provincia y previa deducción del coste de dicha operación, se obtiene un ahorro anual no inferior a dos millones y medio de pesetas.



DIPUTACION PROVINCIAL DE LERIDA

Servicios Técnicos de Agricultura

HOJA DIVULGADORA

D. ....

Imprenta Provincial - Lerida